

# Debemos recorrer de nuevo el camino de la vida

**P**ARECE QUE HOY ESTAMOS EN UN CALLEJÓN SIN SALIDA. A PARTIR DE LOS AÑOS SESENTA QUISIERON METERNOS LA REVOLUCIÓN VERDE, Y CON AGROQUÍMICOS, NOS DECÍAN, NOS IBA A IR MUCHO MEJOR. CAÍMOS EN LA TRAMPA Y DESPUÉS DE VARIOS AÑOS VIMOS QUE LOS SUELOS SE EMPOBRECIERON Y CON ELLOS LA FAMILIA. ASÍ COMENZÓ LA MIGRACIÓN. DE UNOS AÑOS PARA ACÁ, LOS PUEBLOS EMPEZAMOS A REACCIONAR Y DIJIMOS QUE A LOS PUEBLOS NOS LLEVARON POR UN CAMINO QUE NO QUERÍAMOS CAMINAR. PODEMOS MIRAR CÓMO LAS AGUAS HAN DISMINUIDO. PODEMOS VER EN LOS GOBERNANTES LA CARA DE PODER Y LA MANIPULACIÓN QUE QUIEREN HACER DE LAS SEMILLAS Y DE NOSOTROS. PERO NOSOTROS MIRAMOS A LA MADRE TIERRA COMO ALGO SAGRADO, COMO UN SER DE NOSOTROS, CON NOSOTROS, NO ALEJADO DE NOSOTROS SINO QUE NOSOTROS SOMOS PARTE DE ELLA Y POR ESO TENEMOS CON ELLA UNA RELACIÓN DE RESPETO, DE CORDIALIDAD. HEMOS COMENZADO ASÍ UNA RECUPERACIÓN DE LA TIERRA, DE LOS SUELOS, QUE ES UN TRABAJO DIFÍCIL, AUNQUE NO IMPOSIBLE.

SABEMOS QUE ELLOS TIENEN CONTROL SOBRE LOS MEDIOS DE COMUNICACIÓN. AHORA NOS FABRICAN LEYES QUE YA NOS PESAN Y, POR EL CONTROL SOBRE LOS MEDIOS, NOS IMPIDEN SABER QUE QUIEREN HACERSE DUEÑOS DE LAS AGUAS.

QUIEREN HACERNOS CREER QUE SON LOS DUEÑOS E INVENTORES DE LAS SEMILLAS, PERO SOMOS LOS CAMPESINOS QUIENES LAS HEMOS CONSERVADO Y CUIDADO POR SIGLOS. ELLOS CUENTAN CON UNA

ESTRUCTURA GUBERNAMENTAL, DESDE EL PRESIDENTE HASTA LAS AUTORIDADES MUNICIPALES, COMUNALES Y EJIDALES QUE ESTÁN COMPRANDO.

CADA VEZ SON MENOS LAS AUTORIDADES QUE ESTÁN CON EL PUEBLO. EN NUESTRA ORGANIZACIÓN HEMOS CAMINADO ORGULLOSAMENTE POR 17 AÑOS. HEMOS CULTIVADO EL RESPETO Y CARIÑO POR LA MADRE TIERRA. HEMOS DEMOSTRADO QUE NO NECESITAMOS LOS PAQUETES TECNOLÓGICOS QUE NOS ENVÍAN Y QUE NOSOTROS PODEMOS OBTENER NUESTRA PROPIA ALIMENTACIÓN. SI ANTES LA ALIMENTACIÓN ERA SUSTENTABLE, PODEMOS DEMOSTRAR QUE ESTO SIGUE SIENDO CIERTO HOY. TENEMOS LO BÁSICO: EL MAÍZ, EL FRIJOL Y LA CALABAZA, QUE SON NUESTRA HERENCIA. ESTOS CULTIVOS PODEMOS ENCONTRARLOS JUNTO CON OTROS Y CON LOS INSECTOS (COMO LOS CHAPULINES, QUE EN OAXACA SON PARTE DE LA ALIMENTACIÓN) QUE LOS AGROQUÍMICOS BUSCAN DESTRUIR Y DESAPARECER. NOS QUIEREN PONER UN LABERINTO SIN SALIDA, PERO SABEMOS ENCONTRARLA, PORQUE CONOCEMOS EL CAMINO DE VIDA, NO DE MUERTE.

EN NUESTRA ORGANIZACIÓN DECIMOS QUE DEBEMOS RECORRER NUEVAMENTE EL CAMINO DE VIDA. LA MADRE TIERRA ES MUY GENEROSA CUANDO LA RESPETAMOS, CUANDO LE AYUDAMOS A PRODUCIR. ELLA NO ES ADICTA A LOS AGROQUÍMICOS. SOMOS NOSOTROS LOS ADICTOS A LOS AGROQUÍMICOS. SABEMOS DE LA AMENAZA DE LOS TRANSGÉNICOS, NO SÓLO AL MAÍZ. DICEN QUE CON ELLOS SE VA A ACABAR EL HAMBRE, PERO VAMOS A TENER MÁS HAMBRE CON ELLOS. ¿QUÉ DEBEMOS HACER? CERRAR LA PUERTA A TODA SEMILLA EXTRAÑA A NOSOTROS. SEMBRAR SEMILLA DE NUESTRA REGIÓN. LAS EMPRESAS TRANSNACIONALES DICEN QUE SÓLO FALTAN DOS PASOS: DETERMINAR EL RÉGIMEN DE PROTECCIÓN DEL MAÍZ

Y ESTABLECER UN ACUERDO ENTRE ELLOS SOBRE LOS LUGARES DEL PAÍS QUE NO SON CONSIDERADOS COMO CENTROS DE ORIGEN DEL MAÍZ. NOSOTROS SABEMOS QUE EL MAÍZ EXISTÍA DEL NORTE AL SUR Y DEL ESTE AL OESTE, SIN HUECOS. DICEN QUE YA NO HAY CONTAMINACIÓN EN OAXACA, PERO SABEMOS QUE SÍ LA HAY. SEGUIREMOS SEMBRANDO NUESTRO MAÍZ. INVITAMOS A LOS QUE NO ESTÁN EN ESTA LUCHA A QUE SE SUMEN. ES TIEMPO DE LEVANTAR LA VOZ Y DECIR NO A LOS TRANSGÉNICOS, NO A LOS CAMPOS EXPERIMENTALES, PORQUE TODOS SEREMOS AFECTADOS. EN EL MOMENTO QUE LA SEMILLA TRANSGÉNICA SE LIBERE TODOS SEREMOS AFECTADOS: LOS HUMANOS, EL AGUA, LOS BOSQUES, LOS INSECTOS. UNÁMONOS Y ESTEMOS ATENTOS PARA EL MOMENTO EN QUE QUIERAN INVADIRNOS DEFINITIVAMENTE CON LAS SEMILLAS TRANSGÉNICAS.

**MERCEDES GARCÍA**

*\* **MERCEDES GARCÍA** PERTENECE A LA ORGANIZACIÓN RURAL DE AGRICULTORES ORGÁNICOS, EN OAXACA (ORAB) UNA DE LAS ORGANIZACIONES QUE AGLUTINA A COMUNIDADES DE LAS SIETE REGIONES DEL ESTADO Y ES UNO DE LOS CORAZONES DE LA RED EN DEFENSA DEL MAÍZ. ÉSTA FUE SU PRESENTACIÓN EN EL FORO POR LA VIDA DE LOS PUEBLOS DEL MAÍZ, FEBRERO DE 2009.*